

## BALANCE DEL PROGRAMA DE FORMACIÓN DE MICROEMPRESARIOS 2014

El año pasado nos planteamos entre la VPE de Comunicaciones y RSE y la VP de Banca Comunitaria Banesco graduar a 12.000 emprendedores en 2014 con nuestro Programa de Formación de Microempresarios, de los cuales correspondían 9.000 a la VPE de Comunicaciones y 3.000 a Banca Comunitaria. Muchos nos llamaron locos señalando que era una meta sumamente alta, sobre todo si tomamos en cuenta que desde el inicio del programa, en 2008, y hasta 2013 se había logrado graduar a 5.024 microempresarios, lo que significaba un promedio de 1.000 emprendedores por año. No nos amilanamos y hoy podemos decir que alcanzamos el objetivo: logramos graduar a 11.781 microempresarios en este año que culmina.

Y en verdad no fue fácil. En el primer trimestre del año la situación conflictiva sostenida en el país impactó negativamente en la consecución de las metas mensuales, ya que muchos de los centros educativos están ubicados geográficamente en sectores que se vieron afectados por las protestas, la falta de transporte público y la inseguridad. Sin embargo, pudimos replantear las metas con el invaluable apoyo de nuestros aliados sociales, de la junta directiva que continuó creyendo en nuestra capacidad para sortear los obstáculos, y con un equipo élite que realizó un trabajo de gran calado en los sectores populares. Sirvan estas palabras para reconocer ante ustedes el trabajo de Ana Ríos y Gerardo Rangel, el apoyo de Bertha Vivias desde la Gerencia de RSE y el trabajo en equipo realizado con Banca Comunitaria, quienes libran una batalla diaria contra la desigualdad en nombre de Banesco.

Continuamos innovando. Con CorpoULA iniciamos un programa de inclusión, del que se han beneficiado más de quinientos (500) miembros de la Asociación de Ciegos de Venezuela (Ancive) y personas con discapacidad motora y auditiva de la Fundación Juan XXIII y Fundesor, organizaciones con las cuales continuaremos trabajando en 2015, haciendo aún mayor énfasis en los grupos más vulnerables, como madres cuidadoras y familiares de personas con trastornos generalizados del desarrollo, cognitivos e intelectual, en función de promover la consolidación de empresas familiares. De esta labor

conjunta se desprenden necesidades: queremos llevar nuestro programa de microempresarios al Sistema Braille.

Si bien venimos trabajando en la formación de microempresarios desde 2008, el año pasado nos preguntábamos si nuestro sistema educativo estaba pensado para educar emprendedores. Creemos que no. Y nos planteamos un nuevo reto con el firme convencimiento de que el emprendimiento debe trabajarse desde el colegio hasta la universidad. Así que incluimos una nueva iniciativa que quedó plasmada en la Planificación Estratégica del 2014-2018: llevar en 2015 el emprendimiento a las aulas de bachillerato, con un Programa Piloto de la mano de nuestro socio social AVEC. Piloto que denominamos **Programa Aprender a Emprender**. Estamos muy satisfechos de poder decir que no solo arrancamos esta iniciativa en el último trimestre de 2014, sino que sobrepasamos nuestro objetivo inicial de graduar a 40 bachilleres emprendedores, duplicando esta meta inicial. Seleccionamos dos Escuelas Técnicas para participar en el **Programa "Aprendiendo a Emprender"**: la U. E. Santo Domingo Savio, ubicada en Coche, en la Especialidad Comercio y Servicios Administrativos, Mención Contabilidad, y en la Escuela Técnica Popular Don Bosco, ubicada en Boleíta, con la Especialidad Industrial, Mención Electrónica. De cada centro educativo se eligieron cerca de 45 estudiantes, beneficiándose 89 jóvenes en total. La proyección para 2015 es continuar con esta iniciativa y replicar el programa en las 32 seccionales de AVEC a nivel nacional, beneficiando a 1.120 estudiantes de bachillerato.

Pero nuestra inquietud este año fue más allá. Siendo la tendencia de aprender a aprender la marca de partida del mundo moderno, en la necesidad de formar a profesionales que preparan a nuestros niños en las escuelas, nos trazamos junto a nuestro aliado el Instituto Universitario de Gerencia y Tecnología (IUGT) contribuir con este cambio de paradigma: que los docentes de hoy se formen en técnicas que puedan transmitir en la escuela e inicien así una generación que maneje herramientas acordes con los cambios y su velocidad. Para ello ajustamos un piloto del IUGT denominado **Programa de Formación de Educadores (PROFE)** dirigido a mejorar de manera efectiva las habilidades de docentes de Educación Básica de Venezuela, mediante la dotación de herramientas y métodos prácticos que fortalecen la enseñanza en lenguaje oral - escrito y las matemáticas. Colaborando en esta iniciativa capacitamos a más de 120 docentes de educación primaria, de escuelas urbanas y rurales,

públicas y privadas, de los estados Miranda, Vargas y del Distrito Capital, además de un nutrido grupo de docentes de la AVEC.

De cara al 2015 seguiremos haciendo nuestra labor de acercamiento a la sociedad. Reciban todos nuestros mejores deseos para estas Navidades. Adjunto el cuadro resumen del balance de la gestión.